

Obtienen compromiso de amparos para 14 campesinos presos

Antorcha desiste de “plantón” en Bucareli

Se manifestaron entre 10 y 15 mil personas a Segob

Fernando Martínez

fernando.martinez@eluniversal.com.mx

La decisión de establecer un nuevo campamento indefinido frente a las instalaciones de la Secretaría de Gobernación se diluyó cuando los antorchistas lograron obtener amparos que garantizan la liberación de los 14 campesinos detenidos en Querétaro acusados de los delitos de sabotaje, peligro de devastación y resistencia a particulares.

Después de las 16:00 horas de ayer, los manifestantes de Antorcha Popular —entre 10 mil y 15 mil, según autoridades— se retiraron a sus comunidades tras recibir el compromiso de una comisión de la Secretaría de Gobernación (Segob) de que el agente del Ministerio Público federal no interpondrá un apelación de esos amparos.

De acuerdo con Omar Carreón Abud y Martha Castillo, dirigente y vocera de esa organización, respectivamente, los delitos que se les imputan no pudieron ser sustentados y fue entonces cuando el juez tercero de Distrito de Querétaro otorgó los amparos.

Coincidientemente, el dictamen fue publicado aproximadamente a las 13:20 horas, cuando una comisión de antorchistas había ingresado a la Segob a entrevistarse con representantes federales encabezados por Emeterio Carlón, coordinador de asesores del subsecretario de Gobernación, Abraham González.

Los 14 campesinos fueron detenidos el 29 de septiembre y las solicitudes de amparo fueron presentadas los primeros días de octubre, pero fue hasta ayer, cuando estaba programada una marcha de 20 mil antorchistas, que los recursos penales fueron otorgados.

En el caso de la abogada Yesenia Valdez Flores, detenida el 21 de diciembre, su recurso de amparo aún no cumple los términos de ley; sin embargo, existe el compromiso de revisar la denuncia de sabotaje en su contra y buscar la salida para su liberación.

Ayer, los antorchistas comenzaron a concentrarse en el Zócalo capitalino para la movilización desde poco antes de las 7:00 horas. La marcha se anunció para empezar a las 10:00 horas, pero salieron casi con una hora y media de retraso.

Con banderas rojas, el contingente avanzó por 5 de Mayo, Hidalgo y Reforma hasta llegar al cruce de Bucareli y Morelos, a donde llegaron cerca de la una de la tarde y vallas metálicas resguardadas por 300 granaderos de la SSP-DF les impidieron el paso; además, había una segunda barrera de la Policía Federal.

No hubo incidentes mayores. Los antorchistas se congregaron en ese punto y la columna llegó hasta Paseo de la Reforma. A pesar de que las avenidas mencionadas tuvieron cortes viales, el aviso de la protesta ayudó a evitar el caos vial que se genera cuando una movilización es improvisada o cambia de trayectoria en el camino.

“Hicimos todo lo posible por que una comisión entrara rápidamente y nos costó una hora compactar al grupo para que sólo ocuparan Bucareli y liberar Reforma”, comentó Juan José García Ochoa, subsecretario de Gobierno del DF. Fue cerca de las 13:20 horas cuando la primera información fluyó y luego de la advertencia de un campamento indefinido en Bucareli, logró que se firmara una minuta y la dirigencia antorchista determinó no realizar el plantón permanente.

Sin embargo, Omar Carreón advirtió que si no se cumplen los acuerdos, una nueva marcha se convocará y la amenaza del plantón resurgirá. El líder detalló que los campesinos de La Piedad, comunidad del municipio de El Marqués, en Querétaro, tomaron posesión del pozo de su pueblo hace seis meses, administrado por Roberto Hernández Barrón, por no estar de acuerdo con su gestión.

El referido pozo fue construido hace aproximadamente 11 años con recursos económicos de los habitantes de La Piedad, por lo que

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3
\$ 59074.40
Tam: 880 cm²
GCMENDOZA

Fecha 16.01.2009	Sección D.F.	Página 1
----------------------------	------------------------	--------------------

su administración y cuidado quedó en sus manos. Sin embargo, la Comisión Estatal de Aguas (CEA) pactó con los integrantes del Consejo de Administración la devolución del centro de abastecimiento, dado que tenían adeudos por más de un millón de pesos.

Un grupo de colonos —apoyados por Antorcha Campesina— se opuso a dicho acuerdo, al argumentar que los adeudos son responsabilidad de Roberto Hernández Barrón, quien por 11 años ha estado al frente del Consejo de Administración y no lo han podido destituir del cargo porque, aseguran, es cuñado del secretario de Gobierno en el estado, José Alfredo Botello Montes, por lo que ha estado constantemente protegido.

La noche del domingo 27 de julio del año pasado, un grupo de aproximadamente 200 personas, encabezado por Yesenia Valdez, tomaron las instalaciones del pozo de agua, supuestamente por acuerdo de la asamblea general de los habitantes de La Piedad, celebrada la tarde de ese día en la plaza municipal.

“ Los delitos que se les imputan (a los antorchistas presos) no pudieron ser sustentados y fue entonces cuando el juez tercero de Distrito de Querétaro otorgó los amparos”

Líderes antochistas

“Hicimos todo lo posible por que una comisión entrara rápidamente y nos costó una hora compactar al grupo para que sólo ocuparan Bucareli”

Juan José García Ochoa,
subsecretario de Gobierno del DF

¿Cómo surgió Antorcha?

Aquiles Córdoval Morán fundó el movimiento en 1974

- Sus miembros activos generalmente buscan a grupos pobres, necesitados y campesinos, a quienes se unen para organizarlos y luchar en pro de sus intereses, con la bandera de la eliminación de las diferencias sociales
- Se pueden describir como un grupo de presión y asumen al PRI como su partido
- Antorcha gobierna actualmente pequeños municipios poblados como Tecomatlán, Huitílan de Serdán, Tlaola, Chiconcuautla, Santa Clara Ocoyucan y el municipio mexiquense de Chimalhuacán
- Tiene un diputado federal y ha tenido dos diputados locales en Michoacán

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

Fecha 16.01.2009	Sección D.F.	Página 1
----------------------------	------------------------	--------------------



RAMON ROMERO | EL UNIVERSAL

MANIFESTACIÓN Los cortes en varias avenidas del Centro Histórico y el aviso anticipado de la marcha mitigaron el congestionamiento vial